
（会長報告）
吉野　　勲署

◎ポリオ・プラス計画についてのお願い

標記の件につきまして、第253地区ポリオプラ

ス小委員会委員長の松永輝彦氏より手紙が参って

おります。

要点をかいつまんで申し上げますと、2月13日

会津若松市に於いて志藤ガバナー出席のもと分区

代理会議がもたれたようであります。その結果、

本計画一層の推進を計るために、各分区毎に遅く

とも2月末日までに会長会議を開いて下さいとの

事です。ポリオ・プラス募金については、クラブ

会員個人からの寄付とロータリー以外の－一般企業

その他からの寄付を期待しているとの事です。

ポリオ・プラスに就いては先週、高橋副会長よ

り詳細な話がありました。次回の理事会でクラブ

の考えを明らかにしたいと思っております。

手紙の要点を記載します。

ポリオ・プラス募金については、クラブ会員

個人からの寄附とロータリー以外の一般企業、

その他からの寄附が期待されています。この後

者については、地域に対する広報活動がなけれ

ば募金は非常に困難です。そのため、その⊥環

としてとりあえず新聞広告（福島県内2紙．山

形県内1紙）を実施することに決定いたしまし

た。つきましては、広告費として1クラブ平均

福島県内クラブは15，000円、山形県内クラブは

10，000円を各クラブにお願い申し上げたい次第

です。但しこの金額は「平均」であってクラブ

の規模、その他事情を勘案し拠出額に格差を設

けるなどもよいでしょう。その点は各分区代理

におまかせしてあります。地区としては≪平均

額×当核分区クラブ数≫の額を提出願えればよ

いわけです。なお広告費はいまのところ福島民

報、福島民友、計100万円見当、山形新聞は40

～50万円位を見込んでおりますが、いずれにせ

よ上記クラブ拠出額だけでは、50万円前後は不

足しますので、これは地区予算から支出させて

広告のサイズは1貢の去、両県ごとそれぞれに

県内ロータリークラブ名を掲載の上、ポリオ・

プラスの趣旨、あいさつ文、写真等を配する予

定でおります。

以上次第で、上記内容による金額拠出について

会長ご自身のクラブの意向をお答え頂きますよ

うよろしくお願い申し上げます。

（幹事報告）
板垣広志署

○山形北R．C創立劫周年案内

日　時　　4月23日（土）午後1時

場　所　　山形市　オーヌマホテル

登録料　10，000円

OR．Ⅰニュース到着

○庄内分区会長．幹事．会長エレクトの会議

日　時　　2月28日

場　所　湯の浜　竹やホテル

会　費　10，000円

○作田正治君．田中善六君より会報到着礼状



（委兵舎報告）

〔国際青少年交換委垂〕
塚原初男署

兼ねてより当クラブと西クラブ国際青少年交換委

員長の大川君と相談していた事でありますが、原案

がまとまりましたので報告致します。

鶴岡在住学区留学生・研修生を囲む会の開催でご

ざいます。近く大川さんから東クラブにも共催して

いただけるか問い合せ中であります。日時は3月16

日（水）午後6時、場所はグランドエル・サンです。

若干補足致しますと、留学生の一部の話しでこの3

（会員スピーチ）

月に卒業する留学生がかなりおるので、鶴岡の和食

を食べながらの集まりを持ちたいとの話で、それに

お応えしたいとの企画であります。

以上であります。

（出席季長会）佐々木話彦署

先週よりお知らせの様に新入会員歓迎会の開催を

企画しました。川上君、新井君、秋野君、伴君、松

沢君、荒井君、日向君、この7人の方の歓迎会です。

場所は中国飯店、日時は3月1日6時30分です。案

内しました方の登録料は4，000円となっております

が、自主判断願います。（全員破顔一笑）

世界ロータリー創立記念日に寄せて

今から83年前、1905年2

月23日はロータリーの創立

日でございます。申し上げ

ますと、弁葦士ポール・ハ

リス（明治元年生）38才の

時、シカゴで鉱山技師、石

炭商人、洋服の仕立屋、こ

の4人で創ったのが初まり

とされております。当時のシカゴは荒廃した空気に

あり、こうした仲間作りは他にもあり、何か変えて

行かなければという状況でありました。詳しい話は

「ロータリーの友」の先月号にも詳しく書いてあり

ますので劃愛しますが、私がこうして話しをするのは

鶴岡R．Cに参加して28年にもなるためだろうと思い

ます。正規の歴史は他資料に譲るとして、私が申し

上げたいのは、創立に致った当時の社会状況です。

その辺のことを「20世紀の記録」という本を写して

きましたので、見ながら話してみたいと思います。

車政治・経済・社会

1905（明治38年）珍旅順陥落。パルチック艦隊全滅

203高地の攻防に破れたロシア軍は、旅順を開城。日

本軍は、対席海峡でバ／レチック艦隊も破り、戦いの大

勢は決する。→1905年1月、5月

小　池　繁　治　若

杉アメリカのポーツマスで日韓講和条約が締結される。

条約の内容に国民の不満はみなぎり、日比谷焼き打ち

事件など、反政府運動が各地で起こり、桂内閣は総辞

職する。→1905年8月、9月

＊科学・技術・産業

1905　珍ドイツ生れのユダヤ人アインシュタインが

スイスで特殊相対性理論を発表。等速運動に関して相

対性を論じ、これまでの宇宙観に根本的な変化をもた

らす。11年後には一様でない運動にも適用できる一般

相対性理論を発表する。→1905年6月

髄交通・通信

1905　珍ロンドンでバスの実用化が進む。10年には

バスと馬車は同数になる。
・新橋一下関間に急行列車が登場する。所要時間25時

間。福島一青森間の鉄道も全通。

＊生　活

1905　珍欧米で化粧石鹸、肌色パウダー、クリーム

ローション、毛髪染料など新しい化粧品がつぎつぎ登

場。宣伝による大量販売の時代に入る。
・大阪の森下南陽堂が口中清涼剤「仁丹」を発売する。

→1905年2月

この年の日本の数字

人口　4662万人

米（10キログラム）＝1円19銭

そば＝4銭　　銭湯＝2銭5厘

たばこ（ゴー／レデンバット）＝4銭

大工手間＝85銭

＊文化・芸術・教育

ヽ＿＿′

＼



・夏目漱石が「我輩は猫である」を雑誌「ホトトギス」

に連載する。

ポール・ハリスがロータリーを始めて翌年、綱領

を作った。ところがこの綱領、たった2条しかなか

った。一つは会員業務上の利益を振興する事。二番

目は本来社交クラブとしての親陸、その他望ましい

諸点を振興する事とあります。これは、職業の異な

った人々が集まって互　の取引で始めたので、今の

ロータリーの云っている世界の平和云々等という

ことはなかったのだろうと思います。

その次の年に更に条項が加わって、tt世のため、

人のためになる事をやろう”という項目を入れたが

すぐ駄目になりこの項目は削除されたとあ♭ます。

綱領が出来上ったのは1911年です。これが今の綱領

と殆んど同じものです。

では日本でロータリークラブが出来たのは、1920

（大正9年）の米山梅吉氏が初めて東京につくった

のが初めです。社会状況は先の記録でみると、第一

次世界大戦が終結して、ベルサイユで講和条約が締

結され、国際連盟が発足、恒久平和をめざした頃で

あります。

＊政治・経済・社会

1920　％米大統領ウイ／レソンの提唱で国際連盟が発

足。だが、皮肉なことにアメリカが不参加を決め、そ

の機能も権限も著しく狭められて出発する→1920年

1月

・大戦景気で捉進した日本経済は、世界に平和が訪れ

るとたちまち世界市場を失い、株価暴落を皮切りに

戦後恐慌に陥る。→1920年3月

＊生　活

戦争が終った解放感に、世界中がひたっていた。繁栄

の国アメリカでは、ジャズ、チャールストン、密造酒

もぐり酒場、断髪のフラッパー、ギャング、KKK、

汚職が渦巻く「狂乱の20年代」が始まった。パリのモ

ンパルナスには芸術家がたむろし、都市のダンスホ¶

ルや劇場や競馬場、フランスのプロンピェー／レやビジ

ー、ドイツのカルルスパッドなどの温泉、それに各地

の海水浴場に人々がつめかけた。

この年は大正デモクラシーなどと呼ばれ、大変自

由な空気がみなぎっていた。メーデー等も始められ

たのです。

では、鶴岡R．Cが出来たのはと見ると、1955年

（昭和34年）であります。この頃の事は皆さんご存

知と思いますが、米ソでロケットの開発競争がある

とか、月の裏側を初めて映像で見たとかがありまし

た。この年の大きな記録は、皇太子殿下のご成婚で

した。又、週間誌等も次々と発売され、安定した時

代に思われがちですが、それに反して、不安のよう

なものも台頭してきた。

・安保改定が政治課題に上り、日本は「政治の季節」

を迎える。反対勢力は日米安保改定阻止国民会議に

結集し、第一次統一行動以後、「声なき声」の大衆

を巻き込んで国民的な運動に発展する。→1959年

4月、6月、10月

全学連等も新聞に連日載るようになり、樺山美知子

事件等を契機に東大乱入と発展していった安保闘争

になったのです。

ロータリークラブは、こうしたゆれ動いた時代、

第2次大戦等も乗り越えて、中断はしたものの、今

まで継続してきたのが大変不思議に思えます。

シカゴで1911年頃に出来た綱領が今もって生きて

いる。これは何なのかと思います。不変なもの、不

易なもの、変ってならない何かがあるのだと思いま

す。更に、会長は誰もなりたがらないのに、仕方が

ないと云いながら引き受ける。卒先してやる人がな

いのに関らず熱心にやる。何か信義があるかという

と、私なりに結論付けるとすれば、ttだからこそ継

続してきだ’と云えないかと思います。ただ、私は

今もって疑問なのはtt奉仕の理想’’lt皆んなに公平

が’といった英語の直訳に釈然としないものを28年

もロータリーに居ながら思っております。

今日はロータリーの誕生日であり、大変お目出度

い日でありますし、昔の事を振り返ってみるのも意

味のある事と思い、色々申し上げました。



台中港区扶輪杜より礼状到着（中江委員長より代読）

厳冬の最中亦梅花が咲き競うこの頃貴社益々

ご隆昌の事とお喜び申し上げます。

光陰矢の如く、去年の続盟式に集ってこの方

早や一年を経過しました。当時の情熱友誼忘れ

がたく、この度の痛経国総統の逝去は残国民の

均しく悲しみ痛むところ、貴クラブからのおく

やみかたじけなく存じています。

来年の4月に予定されている貴クラブ30周年

記念式典に際しては大勢でお伺いして、更に友

誼を深めたいと存じます。

最後に貴クラブの益々のご繁栄と、会長及び

奥様そして会員各位のご健康をお祈り申し上げ

ます。

2月12日

台中港区扶輪社

社長　郭　　　尉

（ビスケット）

（ス　マ　イ　ル）

石井敬三君　　先週17日、グランド　エル・サンで

OA展示会を致しました処、会員

の方も多数おいで戴き多額の契約

を戴きました。スマイル致します。

佐藤　衛君　　商工会議所の議員役員の麻雀大会

で準優勝させて戴きました。又、

省京（麻雀クラブ）主催の大会で

は優勝させて戴きました。麻雀だ

けでなく仕事も一生懸命やります

のでよろしく。（笑）

（＿＿旦＿＿＿＿ジ　タ　フ」

温海R．C　　斎藤五郎八君

鶴岡西R．C　　野口　　弥君．斎藤正志君

古川暢一君．鈴木昭吾君

村山　　頁君

鶴岡東R．C　　三浦典義君

鶴岡ロ∽タリ【クラブ創立　昭和34．6．9　承認　昭和34・6・27　253地区

事務局　鶴岡市馬場町　鶴岡商工会議所内　電話　0235（24）7711

例会場　鶴岡市馬場町物産館　3階ホール　例会日　毎週火曜日　午後12・30～1・30
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